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FECHA: Septiembre 04 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Arde casa de asesino; familia huye” 

Criterio “Registra el PRI sólo una planilla” 

 “Analizan mudar Grito a la Plaza del Bicentenario” 

 “Perecen cuatro abuelos en carambola mortal”  

 
“No llego”  

 “Intentan linchar a familia de violador”  

 
“No circula”  

El Independiente “México perdió el rumbo, afirma René Drucker C.”  

La Crónica “Fiestas patrias, a lo grande en la capital hidalguense” 

 
“Electorero el cambio de la TV digital: legisladores”  

 
“TV digital dejará al gobierno 10 mil mdd” 

 

“Psicóloga muere baleada en auto”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Sólo una planilla se registra para Consejo Político del PRI: Independencia es el grupo que se registra para 
competir por el puesto tricolor. Francisca Ramírez encabeza candidatura para ocupar alguno de los 640 peldaños. A pesar 

de que se abrió por cuatro horas el registro para las planillas que estarán conformando al consejo político estatal, el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) de Hidalgo sólo recibió la inscripción de un grupo de priistas encabezados por Francisca 
Ramírez Analco. La Comisión de Procesos Internos del tricolor informó que la planilla Independencia a cargo de Ramírez 

Analco, fue la única propuesta de aspirantes a consejeros políticos estatales con base en la militancia del estado de 
Hidalgo, mismos que estarán encargados de la sustitución del siguiente presidente del PRI en el estado, quien fungirá por 

cuatro años en la dirigencia. Gonzalo Badillo Ortiz, presidente de dicho órgano interno del Revolucionario Institucional, 

indicó que el registro se celebró ayer en la sede del PRI hidalguense y comenzó en punto de las 11:00 horas para concluir 
a las tres de la tarde de ese mismo día. Luego de la inscripción y de acuerdo con los estatutos del partido tricolor, la 

comisión evaluará si los requisitos presentados cumplen con lo previsto en la convocatoria para la renovación del máximo 
órgano de dirección y deliberación del instituto político. Por lo que se espera que el próximo lunes se indique el resolutivo. 

“En un marco de total democracia, la comisión inició el registro a las 11:00 horas con el objetivo de dar espacio a todos los 

candidatos a ser parte del Consejo Político Estatal (CPE)”, señaló el comisionado de procesos internos. De acuerdo con 
Badillo Ortiz en este nuevo consejo político se impulsará la equidad de género, pues cabe destacar que se debe conformar 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 5 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

por 50 por ciento de mujeres (320) y un 30 por ciento de jóvenes de hasta 35 años de edad, con un total de 640 

integrantes del órgano partidista. “Con este registro, y una vez aprobada la propuesta de la planilla Independencia, 

quedará conformada la integración del Consejo Político Estatal, ya que se han elegido a los consejeros de los Sectores, 
Organizaciones, Movimiento Territorial, Comités Seccionales”, agregó el priista. Dentro del consejo político del Partido 

Revolucionario Institucional también se encuentran los integrantes ex oficio: el gobernador del estado Miguel Osorio Chong, 
diputados y senadores, entre otros, quienes sumarán los 640 integrantes de este órgano con sus respectivos suplentes de 

cada uno que están registrados ante el instituto político.  

Claves-Papel que juegan 

• Los consejeros políticos estatales del PRI representarán a cada uno de los Sectores y Organizaciones, así como al 

Movimiento Territorial en el Consejo Político Estatal. 

• De acuerdo con los estatutos del tricolor, los consejeros serán quienes tengan la última palabra para elegir al nuevo 

presidente estatal del Revolucionario Institucional, en sustitución del actual líder, Omar Fayad Meneses. 

• Gonzalo Badillo Ortiz, presidente del órgano interno, informó que el registro que se celebró ayer en la sede del PRI 

hidalguense comenzó en punto de las 11:00 horas para concluir a las tres de la tarde de ese mismo día. (redacción, página 
11) 

Criterio-Tendrá PRI solo una planilla al Consejo: Bajo el nombre de Independencia, fue presentada una lista de 320 

candidatos a ser consejeros. Sin sorpresas concluyó ayer el registro de una sola planilla que pretenden las 320 posiciones 
dentro del Consejo Político Estatal, en su proceso de renovación. Integrada en su mayoría por priistas identificados con el 

gobernador electo Francisco Olvera, también contempló entre sus primeros lugares a los ex candidatos a diputados locales 
por Pachuca, Luis Gil Borja y Vicente Diez, quienes perdieron el pasado 4 de julio los dos distritos con cabecera en la 

capital. La comisión partidista de Procesos Internos, que preside Gonzalo Badillo, cerró el registro en espera de que 

arribara una comisión de aspirantes procedentes de Tepeapulco, que aun cuando nadie sabía quiénes lo encabezaban, 
levantó expectativas ante la posibilidad de un acto de “insurrección” interna. Esa presunta planilla nunca se registró. La 

planilla que sí fue registrada lleva como nombre Independencia. El protocolo se realizó alrededor de la una de la tarde, y 
quien solicitó el trámite fue la profesora Francisca Ramírez Analco, actual titular de la dirección del Programa Estatal de 

Actualización Docente, de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, según el directorio de funcionarios vigente en 
internet. Gonzalo Badillo fue el encargado de hacer los trámites de recepción del expediente que contenía, según dijo, toda 

la información correspondiente a los 320 integrantes titulares y otro número igual de suplentes. La elección, programada 

de acuerdo a la convocatoria para el próximo día 8 de septiembre, fue conjurada debido a que sólo llegó una planilla. De 
acuerdo al titular de la Comisión de Procesos Internos, será el lunes cuando se determine si la planilla Independencia 

cumplió con lo requisitos establecidos por la convocatoria. Clave Francisca Ramírez Analco es funcionaria de la SEPH y Gran 
Maestra de la Muy Respetable Logia Masónica Licenciado Benito Juárez García, del estado de Hidalgo Explicó que el 

Consejo Político Estatal se encuentra integrado por 640 integrantes con carácter de propietarios y otro igual número de 

suplentes. Para conformar este cuerpo colegiado, se integra la mitad con todos los llamados ex oficios, que son aquellos 
priistas distinguidos o con cargos de elección popular, tal como alcaldes, diputados, senadores y el gobernador. También se 

consideran a los ex presidentes del CDE del PRI entre otros. Mientras que los 320 lugares restantes son elegidos con base 
en una convocatoria donde se piden planillas de 320 para buscar ocupar esos lugares, siempre contemplando las cuotas de 

50 por ciento de mujeres y otro 30 por ciento de jóvenes. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Piden oportunidades para universitarios: La mayoría de los jóvenes que van a la oficina de atención 
ciudadana de la diputada Gloria Romero, le exhortan una mayor oportunidad para continuar con sus estudios profesionales. 

De acuerdo con la diputada federal del PAN Gloria Romero León, la petición más reiterada que le hace la población es su 
intervención para que jóvenes hidalguenses logren acceso a universidades y, al mismo tiempo, mayor infraestructura para 

estudiar. Especialmente esos exhortos son de jóvenes de la región Tula-Tepeji, mismos que diariamente acuden a la oficina 

de atención ciudadana que se encuentra en la capital del estado. “Aquí vienen muchas personas jóvenes que no han 
podido acceder a una universidad. Yo sí creo que es un tema que se debe de atender y dar una mayor estructura 

educativa”. En ese tenor, la diputaba del blanquiazul expresó que, incluso, “hay propuestas de algunas comunidades para 
donar terrenos a la UAEH para que puedan acercar un campus”, señaló. Ese ofrecimiento, no es exclusivamente para 

detonar el acceso a la educación, también se generarían oportunidades de desarrollo y empleo en la zona, dijo. (José 

Antonio Alcaraz, página 04) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Nuvia Mayorga prevé que el presupuesto crecerá, por lo menos, 5 por ciento en 2011: El Presupuesto 

de Egresos estatal crecerá un máximo de cinco por ciento para 2011, previó la secretaria de Finanzas Nuvia Mayorga 

Delgado. Este año la administración de Miguel Ángel Osorio ejerce 21 mil 700 millones de pesos, a lo cual sólo le 
incrementarán una cifra cercana a mil millones de pesos.  De acuerdo a la funcionaria estatal, al rubro de educación será 

destinado casi la mitad del presupuesto con un 45 por ciento del total. Seguridad Pública y Salud son otras de las 
dependencias a las que más montos se les asignan. Para 2011, la encargada de Finanzas explicó que incrementarán “de 

manera importante” las partidas a la Secretaría de Turismo y a la de Desarrollo Económico.  Mayorga Delgado expresó que 

su dependencia trabaja en coordinación con el equipo de transición de Francisco Olvera, con el objetivo de incluir los 
proyectos del gobernador electo en el anteproyecto de Presupuesto 2011. “Estamos trabajando el equipo de transición y 

Finanzas, armando la carpeta del PEF 2011, que se irá de forma conjunta entre el gobernador electo y el actual, Miguel”. 
Desde hace dos meses trabajan en la construcción del proyecto presupuestal, “lo que puedo adelantar es que tendremos 

un incremento máximo del cinco por ciento”, lo cual representa una cifra estimada en mil millones de pesos. “Parto de los 
21 mil 700 millones de este año, tenemos que esperar a que el día 6 de septiembre sea entregado el paquete económico 

que manda la Secretaría de Hacienda al Congreso de la Unión, ver de los Egresos cuántos le tocan a Hidalgo. (Ángel 

Cabrera, página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio se flexibiliza, dará facilidades a choferes ebrios: La dirección de Vialidad y Tránsito en 

Tulancingo implementará medidas para flexibilizar el Programa de Alcoholímetro, con el cual, los conductores que no pasen 
la prueba se podrán ahorrar el traslado de su vehículo al corralón, así como el pago de traslado de la grúa. La medida 

establece que siempre y cuando, los automovilistas vayan acompañados de una persona mayor con licencia de conducir y 

que no presente estado de ebriedad o en su caso, pasen la prueba del Alcoholímetro. De acuerdo a información de la 
dependencia municipal, como parte de las nuevas estrategias, el Ayuntamiento municipal pagará el taxi o el transporte de 

los acompañantes de las personas remitidas que no pasaron el programa. “Por ejemplo si el conductor presenta estado de 
ebriedad, pero viene acompañado de una persona que pase el alcoholimetro, se le va a permitir que se lleve el vehículo 

para que no sea remitido al corralón, el conductor si paga su multa y se le remite a la barandilla”, señaló Mateo López 
Hernández, elemento de la Dirección de Vialidad y Tránsito municipal. En marzo de este año, la Secretaría de Salud estatal 

advirtió que Tulancingo, Mineral de la Reforma y Pachuca son los municipios donde más accidentes viales se registran al 

año.  De acuerdo a las estadísticas de la dependencia estatal, hasta 2008 los accidentes de tránsito eran la primer causa de 
muerte entre la población de 5 a 29 años de edad. La mayoría de las defunciones estaban relacionadas con el exceso de 

velocidad y con el consumo de alcohol, principalmente en los municipios mencionados. Según el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía revelan que en 10 años el número de accidentes viales en el estado se ha duplicado, en 1997 se 

registraron un total de 2 mil 203 accidentes viales, mientras que en 2007 la cifra se disparó a 4 mil 500. Por lo cual, el 

ayuntamiento de Tulancingo puso en marcha el Programa Alcoholímetro, con el que se pretende disminuir los índices de 
accidentes viales causados por manejar en estado de ebriedad. La Secretaría de Salud a nivel estatal ha implementado 

programas como el de Prevención de Accidentes en el cual participan cerca de 26 dependencias federales y estatales como 
Seguridad Pública, Educación, Protección Civil y el Sistema de Desarrollo Integral para la Familia (DIF). Con el objetivo de 

transparentar la aplicación del programa y las nuevas medidas, un visitador de de la Comisión Estatal de Derechos 

Humanos, vigilará se cumplan con las normas establecidas. (Ángel Cabrera, página 12) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Creel: violencia se concentra en estados del PRI: Antepuso como contraste la ciudad de Tijuana, panista, 
donde desde hace tres años el índice delictivo bajó “por lo menos” 40%, al destacar que se trata de lo que comúnmente 

llaman “plaza caliente”. Los problemas más agudos en materia de seguridad se concentran en el norte del país, 

particularmente en cinco de los estados gobernados por el PRI, afirmó Santiago Creel Miranda, ex secretario de 
Gobernación y senador del PAN. El también ex candidato a la Presidencia expresó ante estudiantes y egresados del ITAM 
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que mucho se habla de que la estrategia anticrimen “está mal” y aunque se dijo dispuesto a discutirla —porque tiene sus 

propias ideas—, acotó: “no dejo de ver la realidad”:  “¿Dónde tenemos los problemas más agudos en materia de 

seguridad?, preguntó Creel, a lo que él mismo respondió: “los problemas se nos concentran en el norte, en cinco estados 
gobernados por el PRI”. Creel recibió aplausos de los asistentes al segundo Seminario Perspectivas Políticas, con el tema “A 

10 años de la alternancia”, cuando aludió a las entidades gobernadas por el tricolor en el norte del país, entre las que se 
encuentran Chihuahua, Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila, Durango e incluso Sinaloa. En contraste, nombró y puso como 

ejemplo a Baja California —entidad gobernada por el PAN a cargo de José Guadalupe Osuna—, y en especial hizo 

referencia a la ciudad de Tijuana. El también ex presidente del Senado insistió en que desde hace tres años el índice 
delictivo en Tijuana bajó por lo “menos” 40 por ciento, al refrendar que se trata de lo que comúnmente se conoce como 

“una plaza caliente”. Las declaraciones del panista fueron frente a los también ex candidatos a la Presidencia Cuauhtémoc 
Cárdenas y el senador del PRI Francisco Labastida Ochoa, a quien le dijo que su comentarios fueron “con todo respeto”. 

Aunque se tienen los diagnósticos y las propuestas en diversos temas, insistió en que el sistema ya no funciona, por lo que 
es necesario una reforma política. “El problema es el diseño del sistema político que impide la conformación de una 

mayoría que haga los cambios y responda a las expectativas de los mexicanos”, expuso, tras calificar de “soluciones 

deslavadas” reformas como la energética —aprobada en 2008— que no resuelven los problemas de fondo. El legislador 
defendió los 10 años de gobiernos panistas, porque en su opinión existe en el país más transparencia, rendición de 

cuentas, defensa de los derechos humanos, y se terminaron los poderes metaconstitucionales que tenía el jefe del 
Ejecutivo del PRI. Salió en defensa de la situación económica, aunque admitió: “Es cierto” que el crecimiento “es limitado”, 

la tasa de inflación de 2000 a 2009 registró sólo 4 por ciento; mientras que en el periodo 1988-2000 la tasa promedio fue 

de 18.4 por ciento. Recordó que en el sexenio de Carlos Salinas de Gortari, el mandatario decidió 17 gubernaturas, además 
de que el jefe del Ejecutivo en tiempos del tricolor tenía la ascendencia de los sindicatos, grupos empresariales y hasta de 

medios de comunicación. Crítica y rechazo-Desde el inicio del sexenio, el PRI critica la estrategia contra la delincuencia 
organizada que impulsó el gobierno federal desde diciembre de 2006. En 2009, el entonces líder del PAN, Germán Martínez, 

los acusó de obstaculizar la reforma de extinción de dominio, con el argumento de que protegía al narco. Los coordinadores 
del PRI en el Senado y la Cámara de diputados, Manlio Fabio Beltrones, y Francisco Rojas, respectivamente, rechazaron la 

invitación de Calderón para participar en los Diálogos por la Seguridad. (Elba Mónica Bravo, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que por primera vez en la historia de Pachuca, el Grito de Independencia será trasladado a la nueva Plaza 
Bicentenario, donde se ubicará el símbolo de los pachuqueños la Victoria de los Vientos. Dicen que para festejar el 

nuevo domicilio de El Grito lo harán al estilo gringo, con sándwiches, aunque también habrá chalupas, pambazos y patas de 

pollo preparadas con huevo. Lo mejor de todo es que será gratis y servirá para meter al redil a los simpatizantes 
descarriados. 

Que en el Ayuntamiento de Tizayuca los regidores son los que verdaderamente mandan en la alcaldía y no Marcelino 

Rojas. Dicen que los asambleístas de todos los partidos deciden cuándo ir a las sesiones de cabildo, además que tienen el 

derecho de cancelarlas. ¿Apoco sí Don Marce? 

Que ayer, durante la Ruta gastronómica del Bicentenario, uno que otro funcionario de buen diente no se pudo 
contener en clavarle el colmillo a los exquisitos paltillos que prepararon para la exposición, pues dicen que hubo quienes 

casi se comían los dedos, después de chuparselos, claro. Lo bueno de todo esto es que los curados de pulque animaron a 

los funcionarios al final de una semana pesada y tensa.  
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¡Vaya que ya hacía falta!  

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: La diputada federal del PRI, Carolina Viggiano, cumplió su palabra y ayer entrego su iPad 

que le fue otorgado en el Congreso de la Unión, a los directivos de la escuela secundaria Técnica 62, ubicada en la colonia 
La Providencia, en el municipio de Mineral de la Reforma, para que ese aparato sea rifado entre los alumnos de ese 

plantel…  (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Si los políticos escucharan a los científicos otro gallo nos cantaría… (redacción, primera 
plana) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
             
 

 

 


